

JORNADAS ABIERTAS A LA COMUNIDAD

La Plata, Plan Bicentenario de ordenamiento territorial

-Primera etapa-

JUEVES 17 DE JULIO DE 2025

Edificio Karakachoff UNLP - Aula 105. Calle 48 e/ 6 y 7

Plan Bicentenario

de ordenamiento Territorial

Jornada abierta a la Comunidad

La jornada se realizará el 17 de julio de 2025 en la ciudad de La Plata. Forma parte de una etapa clave en el proceso de elaboración del Plan de Ordenamiento Territorial, orientada a consolidar los avances alcanzados (Primera Etapa), promover el debate público y reforzar el respaldo ciudadano a los lineamientos y propuestas construidos de manera colectiva. La actividad, junto con los talleres desarrollados la semana del 7 al 11 de julio, inaugura una serie de instancias destinadas a la socialización del Plan y se concibe como un espacio de intercambio abierto a toda la comunidad. Busca compartir los principales lineamientos, estrategias e instrumentos proyectados, y avanzar en la construcción de una visión común sobre el futuro urbano y territorial de la ciudad.

La programación contempla una presentación general del Plan y una mesa de discusión sobre los temas centrales abordados, organizadas en torno a los ejes estratégicos que estructuran su desarrollo. Se propone habilitar un diálogo plural con la comunidad, mediante un formato participativo que reconozca la diversidad de saberes y experiencias territoriales. El encuentro está dirigido a la comunidad en general, convocando a una diversidad de actores vinculados al desarrollo urbano y territorial de la ciudad. Se alienta especialmente la participación de organizaciones sociales, instituciones educativas, colegios profesionales, sindicatos, sectores productivos, y colectivos de distinto tipo, equipos técnicos y representantes de organismos estatales de distintos niveles y funciones.

La participación será abierta, con [inscripción previa](#) y orientada a generar aportes sustantivos que enriquezcan el contenido del Plan y su proceso de implementación. Se espera que esta instancia permita recoger miradas valiosas desde distintos sectores y consolidar el vínculo con actores clave del territorio. Al mismo tiempo, se busca avanzar en la construcción colectiva de una agenda de trabajo que contribuya a enriquecer los contenidos del Plan y a definir su puesta en marcha, identificando prioridades y posibles desafíos. Este intercambio fortalecerá el compromiso ciudadano con el proceso en curso y ayudará a crear condiciones favorables para su desarrollo.

Programación

1. Presentación y discusión de avances del Plan

Confirmación de registro

10:00 a 11.00

Leer el presente y proyectar el futuro ¿Hacia dónde queremos ir?

11:00 a 12.30

La Plata, Plan Bicentenario de Ordenamiento Territorial

Arq. Sergio Resa

Se invita a reflexionar sobre un diagnóstico que muestra un modelo urbano y territorial insustentable, identificando sus fortalezas, desafíos y problemáticas. A partir de allí, se presentará la propuesta del nuevo modelo, junto con las estrategias para construirlo y llevarlo adelante.

Poner en marcha el plan: experiencias prácticas concretas

14:00 a 15:30

Tratamiento administrativo de loteos ilegales y régimen de fiscalización, control y sanciones: avances en la Ordenanza 12638/25.

Arq. Licia Ríos

Se presentará el primer avance del Plan en relación con la Ordenanza 12638/25, centrando el análisis en el tratamiento administrativo de loteos ilegales y otras acciones concretas priorizadas.

Tratamiento de la peligrosidad a inundaciones: avances en la Ordenanza 12638/25

Arq. Eugenia Rodriguez Daneri

Se presentará el primer avance del Plan en relación con la Ordenanza 12638/25, centrando el análisis en el tratamiento de la peligrosidad a inundaciones.

Implementación de las definiciones de la Ordenanza 12638/25 de casos en el marco de la Subsecretaría de Hábitat.

Arq. Karina Galland

Se analizarán casos concretos trabajados en el ámbito de la Subsecretaría de Hábitat, con el fin de orientar las intervenciones públicas sobre el suelo urbano conforme a los criterios establecidos por la normativa.

2. Mesa de discusión sobre los temas del Plan

16:00/18:00

Hacia un ordenamiento territorial justo, equitativo y sustentable.

Arq. Isabel López (FAU-UNLP), Ing. Enrique Angheben (FI-UNLP), Arq. Josep María Llop (Cátedra Ciudades Intermedias - UNESCO); Arq. Rubén Pesci (Cátedra UNESCO, Ciudades sustentables)

Moderación: MLP

La mesa de discusión se propone como un espacio de intercambio abierto sobre los principales desafíos que orientan el Plan de Ordenamiento Territorial. La conversación girará en torno a tres grandes dimensiones: la construcción de una ciudad ambientalmente resiliente, la promoción de un hábitat accesible y equitativo, y el impulso de un modelo de desarrollo territorial que integre la matriz productiva local. Se abordarán temas como la restauración ecológica, la gestión de riesgos y el rol del ambiente como estructurador del territorio; el acceso al suelo, la vivienda y los servicios urbanos, junto con la regulación del crecimiento y la movilidad sostenible; y la articulación de las actividades agroalimentarias, logísticas e industriales con la infraestructura social y económica. La discusión buscará recuperar miradas diversas y construir aportes sustantivos para avanzar hacia un ordenamiento territorial justo, equitativo y sustentable.

Fecha: 17 de julio de 2025, 10.00 hs

Lugar: Aula 105, Edificio Karakachoff UNLP